

Er dachte an jenen trüben Novemberabend, wo er, aus dem Kapellhause entlassen, verzweiflungsvoll in den Straßen Wiens umhergeirrt war. Damals war er allein gewesen, — jetzt hatte er für eine Frau zu sorgen, für eine Frau, die er nicht einmal liebte.

Aber er war doch auch nicht mehr der unbekannte Sängerknabe — der Name Haydn war bereits in weitere Kreise gedrungen, und so sollte denn bald eine bessere Zeit heranbrechen und die bange Frage um das tägliche Brot für immer von ihm genommen werden.



VII.

Der Schöpfer der modernen Instrumentalmusik.

In Niederingarn, zwölf Stunden von Wien entfernt, liegt das Städtchen Eisenstadt, welches etwa fünftausend Einwohner zählt. In fast gerade aufsteigender Richtung ziehen sich die Häuser längs des Leithagebirges hin, das sich hier in die Ebene abflacht. Über die letztere hinweg öffnet sich dem Blick eine malerische Fernsicht, die nach dem Neusiedler See hin in weitem Halbkreise von Gebirgen begrenzt wird, während sich in entgegengesetzter Richtung lauschige Waldhöhen und fruchtbare Weinberge an die Ebene schließen.